

# こまごんげん



西春近北小学校

学校だより

9月号

令和5年9月21日

## ぼくらがおおきくなれるのは ~2学期始業式 校長講話より~

皆さんおはようございます。いよいよ2学期が始まりましたね。

夏休み中に、こんな太陽の輪が見られましたか？

2学期1番楽しみなのは、みんなは何？校長先生は1番楽しみだったのはみんなに会えること。そして2番目は給食を食べられることだよ。そこで、明日香先生にお願いして、給食の先生のお仕事を調べてみたんだ。みんなに紹介するね。

朝、キュウリやナスやお肉やその他食材が届くと、給食の先生たちは、それをまずきれいに洗います。そして一つ一つ切り始めます。切りながら、例えばキャベツはまた1枚1枚丁寧に洗って行きます。どうしてだろうね？みんなわかる？児童の皆さんと先生達と合わせて200人分の給食だから、その今日はお家で作るものの、何十倍もあるよ。だから大きな鍋屋大きなボールが必要なんだ。

給食の先生たちが使っている道具を見てごらん？ね、すごく大きいでしょう。女の先生たちだから、これで混ぜたりするのすごく大変なんだ。しかも……動画を見てごらん、湯気が出てるよね。そうなんだ、給食室はすごく暑いんだもちろんクーラーは入っている。でもね、すごく暑いんだ。野菜を一つ一つ丁寧に洗い、一つ一つ温度を測りながら、熱いものは熱く、冷たいものは冷たくなるように作ってくれているのは、どうしてかわかるかな？それは、皆さんが、安全でおいしい給食を食べられるようにしてくれているんだね。だから、給食の先生たちは時計を見ながら、君たちが何時に食べるかをちゃんと計算して、それにぴったり給食を出せるようにしてくれているんだ。みんなは、その時間に間に合うように準備してくれているかな？安全に食べられるように、手洗いや身支度をきちんとしているかな？

実は、給食の先生たちの仕事は、給食を作ることだけではない。帰ってきた食器や食缶を洗うことも仕事なんだ。これをきれいに洗って、明日の給食が時間通りに出せるように1枚1枚洗いながら、食洗機も使って準備してくれているんだ。みんなが、時間通りに食器を返す事でこの仕事がちゃんと出来るようになる。食器を時間までに返すことは、次の日の給食のために大事なんだね。だけど、実は、この前にもっとやることがあるんだ。それはね、どうやって食事を作るか、みんなで相談して、調理の手順や給食室の中での動きを確認し合うんだよ。そうやって、給食を安全に届けることができるように準備しているんだよ。

右側の写真を拡大してみるね。赤く描かれた線は、どこを歩いて食材を動かすか計画しているところなんだ。献立表を作るのはもちろんのこと、点検を細かく行って、それを記録に残していくこともしているよ。こういう努力のおかげで私たちはおいしい給食を、安全に食べられているんだね。こういう努力のおかげで私たちは大きくなっていくんだ。

僕たちの体は、僕たちも知らないうちに大きくなっていく。僕たちの心も、僕たちの知らないうちに成長していく。でもね、僕たちが大きくなっていくうしろで、いろいろな人の力が働いているんだね。これが、知らないうちに大きくなっていくという魔法の秘密だ。

さあ、今日から2学期が始まる。僕たちは思いっきり挑戦しよう。そして思いっきり大きくなろう。



# みんなで行ってきたど～！北小のシンボル権現山へ 150周年記念登山！ありがとうございました！

8月3日（木）、夏休みの晴天の一日、総勢100名みんなで登ってきました！1年生から70歳近い方まで声かけ合いながら頂上を目指し、みんなで登り切ることができました。頂上から見る西春近の景色も素晴らしく、疲れが和らぎ心の中は達成感で一杯になりました。同窓会・財産区・PTA・ごんげんまなびや応援隊、大勢の地域の皆様のご支援・ご協力をいただき、準備から当日の運営まで無事に行う事ができました。本当にありがとうございました。

頂上で歌った校歌、盛大な万歳三唱！150周年の記念として思い出に残る登山になりました。



参加者全員が看板に自分の名前を書き入れました。山頂に立てた看板は、PTA会長さんが担いで登ってくれました。



登山口で順番を待つ参加者の皆さんや子ども達。さあ！いざ権現山へ！



150周年登山、ばんざ～い！みんなで頂上まで登ったど～！



校歌の大合唱！みんなの声と心が一つになりました！

みなさん、本当にありがとうございました。

## のろしりレー

昔々の武田信玄公の時代に思いを馳せながら行われてきた「のろしりレー」。育成会の呼びかけに児童・保護者の皆さん、およそ50名の参加があり、役員・消防団の皆さんとともに、数年ぶりに制限無く賑やかに行う事ができました。教頭は初めての体験で、わくわくしながら参加していましたが、企画に携わった自治協議会の役員さん方も久しぶりの実施で思い出しながらやっているとお話されていました。のろしり作りの後、のろしり上げるまでの間、育成会長の浦野さんが中心となり、様々な昔遊びを楽しみました。



点火役は6年坪木優太さん



「だるまさんがころんだ」などは、ストップ＆ゴーの動きを遊びの中でうまく取り入れており、体づくりに持ってこいの遊びだなと改めて昔遊びの大切さを感じました。こういった遊びの中で自然に体力・瞬発力・巧緻性等々、生活や運動に必要な体づくりができていくのだろうと思います。その他、火おこし、おはじき等、たくさん楽しませていただき、楽しい時間を過ごすことができました。

## 祖父母参観（地域公開参観）日

当日は、多くの皆様にご来校いただき大変ありがとうございました。授業の様子や子ども達の様子はいかがだったでしょうか。ご感想などお寄せいただければ幸いです。また、この機会を捉え信州大学の瀧井先生を講師に「熊の学習会」を行いました。今年は、目撃情報が少ないですが、熊も人も同じ生活圏で暮らしていることから、いつ出会うともかぎりません。日頃から繰り返し学び直しをしておくことの大切さを感じました。校長講話はおよそ100人の皆様に聴講いただきました。日頃の学校生活の様子も垣間見ていただけたことと思います。特別な日でなくてもお時間のあるときにいつでもお声がけいただき、お立ち寄りください。お待ちしております。



# 10月

- |                                    |                           |
|------------------------------------|---------------------------|
| 2日(月)～17日(火)音楽会特別時間割               | 19日(木) 6年 中部連合音楽会         |
| 4日(水) 5年血液検査・ノーメディアデー<br>にしはる学習タイム | 20日(金) 歯科健康診断(高学年)        |
| 5日(木) クラブ⑥・ごんげんまなびや応援隊             | 23日(月) 歯科健康診断(低学年)・5年脱穀   |
| 10日(火) 5年稲刈り                       | 24日(火) 歯科指導(高学年)          |
| 11日(水) 職員研修のため休業日                  | 26日(木) 歯科指導(低学年)・児童会      |
| 12日(木) 児童会                         | 29日(日) 郡市連合音楽会            |
| 17日(火) 音楽会前日準備                     | 31日(火) 来入見健康診断<br>全校3時間授業 |
| 18日(水) 音楽会 ♪ ♪                     |                           |



お知らせ

150周年記念式典・コンサートのお知らせ

- 11月22日(水)は「創立・開校150周年記念式典・記念コンサート」が行われます。現在、実行委員の皆様が準備を進めてくださっています。保護者の皆様、地域の皆様お誘い合わせてお出かけください。内容につきましては、近日中にお知らせしてまいります。